

令和6年度 第1回 社会教育委員会 会議録

日 時 令和6年5月22日（水）

午後2時00分から午後3時45分

場 所 豊明市役所新館1階 会議室4

出席者 橋本委員、緒方委員、奥村委員、堀川委員、青木委員、小崎委員、川上委員、片岡委員

欠席者 笹生委員

事務局 教育部長、生涯学習課長、図書館長、生涯学習課長補佐、生涯学習担当係長、担当

傍聴人 なし

1 あいさつ

2 議題

(1) 令和5年度実績報告等について

生涯学習事業については生涯学習担当係長が説明。

文化・スポーツ事業については生涯学習課長補佐が説明。

図書館事業については図書館長が説明。

質疑応答

委員

南部公民館の作法室にて読み聞かせルームを試験運用していたかと思いますが、利用状況及び今後の方針について教えてください。

事務局

子育て団体からの要望があったため、試験運用を開始いたしましたが利用は進んでいない状況です。まだ試験運用中で、今後本格運用に向けて検討していきます。

委員

読み聞かせルームは団体でも利用は可能ですか。

事務局

団体でもご利用いただけます。

委員

南部には図書機能のある場所が他にないので、周知を徹底していただきたいです。

定期的に擲庵を行っていただいておりますが、先日6月開催の擲庵に申込したところ、申込がなく私が1人目でした。実績の人数には参加者だけでなく、お茶を入れる方も含まれているのでしょうか。

事務局

実績の人数は参加者のみの人数となっております。月に1度イベントと併せて呈茶事業を行っております。毎回決まった参加者が多いですが、文化会館に足を運んだ方が興味を持って参加してくださることもあり、新しい参加者もいると聞いております。また、週末に茶室の予約がない時も開催しており、今までは使用しないが文化会館全館押さえていたところを茶室は開けていただくよう依頼し、他のイベントに来た方にも楽しんでいただけるよう工夫して開催しております。

委員

夏休みの宿題スペースの利用者が0人の日もありますが、どのように実施されましたか。

事務局

利用者が0人であった18日は出校日と重なっており、31日は始業式の前日だったため0人となりました。茶室に長机を並べておこなっており、職員が常に見守っております。基本的には勉強を教えることはありませんが、簡単なことで答えられる範囲であれば教えることもあります。

委員

見守ってくださる方がいると聞いて安心しました。良い発想だと思うので、続けていただきたいです。

委員

宿題スペースの利用者は小中学生ですか。

事務局

小学生がほとんどです。

委員

学生ボランティアを集めて教えることはありますか。

事務局

自主事業として事業者がアルバイトを雇って行っていますので、学生ボランティアを集めることはしておりません。

委員

勉強を教えてもらいたい方もいるかと思しますので、教えてもらい、できるようになって帰ることができる子ども達も嬉しいかと思します。

委員

令和4年度までは新型コロナウイルス感染症の影響で大変だったかと思します。昨年から徐々に事業を再開しコロナ前に復活しているように感じますが、実際はどうですか。

事務局

施設の利用者数としてはコロナ前に戻っていますが、コロナの時期に活動をやめてしまっているところもあるので、完全には戻っていないように思します。

委員

地域や歴史の教育に歴史民俗資料室を利用して行くと郷土愛が生まれ、地域に貢献してくれる方が増えるのではないのでしょうか。

事務局

今までも要望があれば開室し見学を行っていただいております。1点ご報告ですが、以前より日曜日に開室してほしいと要望をいただいております。現在は金曜日と土曜日に開室しておりますが、金曜日の来場が少ないため土曜日と日曜日の開室に変更を検討しております。

委員

今年度から歴史民俗資料室まで市がバスを出してくださることになったため、豊明市内のどこの学校でも見学できるようになりました。

委員

文化振興の受託事業に「次世代育成」「文化芸術団体育成・支援」「地域との協働」の観点から内容を見直したとありますが、何を見直したのでしょうか。

事務局

令和5年度より指定管理者が変更となったこともあり、事業内容は大きく変わりました。市フェスや呈茶事業等は変わっておりませんが、ステージのみを貸し出して気軽に練習していただいたり、ロビーコンサートで施設利用料がかからずコンサートができたりと、発表の場が増えたことが一番の変更点だと思います。

委員

指定管理者によって事業内容が変わるということですが、事業は事業者が考えているのか、市が考えているのかどちらでしょうか。また、どのように指定管理者を募集しましたか。

事務局

事業は指定管理者が提案しております。募集内容は、施設管理の方は行わなければならないことがあるためどの事業者になっても変わりませんが、事業の方は事業者の提案が生きるような募集の仕方しております。

委員

事業の広報をするのはどちらですか。

事務局

どちらも行います。指定管理者の方では、他の管理している施設でのチラシの配架、SNS等行っていただいております。市でも前後駅にチラシ貼るなど広報を行っております。

委員

前後駅で広報しているところを見かけませんが、もっと大きく広報していただけないか。

事務局

前後駅では広報できる範囲が決められているため、難しいです。

委員

文化会館のアーティストバンク等のチラシも文化会館でしか見かけないため、南部公民館等にも配架すると良いと思います。

委員

プール開放が5日間で312人と多くの方が利用しています。今年度の子どもが活動できるものは何を予定されていますか。

事務局

昨年度と変わらず、プール開放を5日間行う予定です。

委員

学校のプールがなくなり、プールに入る機会がなくなったように思うので、もう少し開放してもらいたいです。

事務局

水泳教室がある中あけていただいておりますので、5日間以上は難しいかと思っています。

委員

私自身茶室に興味はありましたが、行っているかどうかはわからず一度も参加したことがありません。働いておりますので、土日に行っていただけると嬉しいです。

事務局

土日でも貸館のないときは行っております。行っているかの確認はホームページと文化会館内で確認することができます。

委員

情報を取りにいかないと知ることができないので、自然と情報が入ってくると良いと思います。「開館中」「お茶飲めます」等、大きく車で通るだけでわかるようになっていると良いと思います。

委員

どこでも出張コンサートで栄小学校に来ていただきました。前半は鑑賞、後半は歌唱指導をしていただきました。実際にプロの歌に触れ、指導していただくことで子ども達も前のめりになって良い刺激になりました。普段指導している先生も、子どもの限界を勝手に決めてしまっていたと先生にとっても良い刺激になりました。とても意義のある活動だと思いますので、続けていただきたいです。

委員

自分が陶芸を行っており、令和5年度は市役所に展示させていただきました。今年度も展示する場所がほしいです。

委員

展示を行うにあたり破損の可能性があるので管理をどのようにするかを検討しなければいけません。

委員

図書室の展示はどのように行っているのでしょうか。

事務局

図書館の展示室は前もってご予約いただき、展示物の管理は自己責任で行っていただいております。

委員

子どもの作品を展示し、見てもらうことは良いことですので、もっと展示できるようにしてもらいたいです。

事務局

展示する機会を増やせるよう検討していきます。